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郑州代表团审议政府工作报告

发挥好龙头带动作用
郑州需要更多政策支持

省人大代表丁波说，
报告对于未来五年，尤其
是作为十九大开局的今
年做了详尽、积极、务实
的报告，把高质量的经济
发展放在最重要的位置，
不但有具体的量化目标，
更有可操作可落实的方
法，让我们对今后的工作
充满希望和干劲。

丁波表示，上汽集团
在郑州建设生产基地是
非常正确的战略性选择，
上汽集团郑州基地一期
项目实现了当年签约、当
年建设、当年投产，创造
了新的郑州速度、上汽速
度，这得益于河南郑州良
好的政治经济发展环
境。上汽集团郑州基地
二期项目预计 2019年底
竣工，将于2020年正式投
产，年产量将达60万辆。

丁波认为，新能源汽
车无疑是整个汽车行业
的发展方向，也将助力中
国汽车实现弯道超车。
他建议，希望政府能从新
能源汽车发展的痛点为
切入点，结合人才、研发、
材料、制造、电桩、配套设
施以及用户服务等方面
出台一体化规划，打造适
合新能源汽车发展的优
良环境，占据先机，以此
吸引更多企业来河南、来
郑州，从而推动新能源汽
车的发展。

推动新能源汽车发展
希望河南能占据先机
丁波（省人大代表，上汽集团
股份有限公司乘用车郑州
分公司党委书记、总经理）

加大文化工程支持力度
郑州建全国文化强市
虎强（省人大代表，管城区
委副书记、区长）

省人大代表虎强说，
政府工作报告从宏观层
面对未来一个时期的工
作进行了高站位的部
署。管城区将在认真学
习领会的基础上，结合自
身发展实际寻找着力点，
以省委、省政府制定的发
展思路为指引，全面提升
发展质量和水平。

围绕政府工作报告
中提出的“推进文化高地
建设”，虎强针对加快商
都历史文化区起步区建
设提出三点建议：一是组
建高位推进机制，由省级
领导牵头，成立商都历史
文化区建设领导小组，组
建多部门、多专业、多渠
道合作的高位推进机制，
力争将商都历史文化区
建设成为传世精品工程；
二是加大融资共同开发
力度，建议省委、省政府
成立文化发展专项资金，
对商都历史文化区在内
的各类文化工程予以资
金支持；三是加大宣传推
介和资源集聚，形成文化
产业集聚发展、文化品牌
集中展示、文化魅力整合
推广的放大效应，突出郑
州市对全省文化产业发
展的中心辐射和带动效
应，将郑州市建设成为全
国重要的文化产业基地
和具有鲜明中原文化特
色的文化强市。

建议借鉴外省经验
实施“双自联动”发展
魏东（省人大代表，金水区
委副书记、区长）

“政府工作报告非常
务实，总结很全面、成效
很直观，工作安排很科
学、很具体，特别是报告
提出的‘着力提升三区一
群建设水平，着力深化改
革开放创新’，为基层推
进今后工作指明了方向、
提供了遵循。”省人大代
表魏东倍感振奋。

魏东说，在省市重大
发展战略的引领带动下，
金水作为内陆城区、省会
老区，也迎来了宝贵的发
展机遇，2016年先后纳入
了自创区和自贸区建设范
围。2017年预计地区生产
总值达到1205亿元，增长
9.6%；财政总收入达到
224亿元，增长 21.1%，总
量在全省 157个县（市）、
区中均居第一，经济社会
发展呈现近年来最高水
平。能形成这样的发展态
势，主要得益于金水区以
自贸区和自创区建设为引
领，大力实施开放创新双
驱动战略，积极探索以开
放式创新为主要内容的转
型发展路径。

结合工作实际，魏东
建议我省借鉴上海、广东
等地经验，研究制订自由
贸易试验区和自主创新
示范区“双自联动”发展
实施方案，在行政服务改
革、知识产权“三合一”改
革、投贷联动、保税研发
等方面出台政策，指导基
层更好地推进工作。

加快推动机登洛
城际铁路开工建设
张红伟（省人大代表，新密
市委副书记、市长）

“过去的五年，全省
围绕打好‘四张牌’，在抢
抓机遇中乘势而上，在真
抓实干中砥砺前行，实现
了一系列具有开创性、标
志性意义的突破。”省人
大代表张红伟说，在新的
一年，将继续撸起袖子加
油干，为实现中原更加出
彩做出贡献。

围绕政府工作报告，
张红伟提出了三点建议。

第一，关于加快中原
城市群建设，建议省委、省
政府继续加大对郑州全面
建设国家中心城市的支
持，在城市规划等方面把
郑州做大做强，更好地发
挥郑州在中原城市群中的
龙头引领支撑作用。

第二，建议加快推动
机登洛城际铁路开工建
设，打造中原城市群城际
轨道交通主骨架，为构建
中原城市群轨道经济圈
和产业带奠定基础。

第三，建议统筹百城
提质与乡村振兴战略的
实施。要抓住城乡融合
的根本，以产业发展为核
心，以解决“钱从哪儿来”
的关键，抢抓政策机制的
支撑，积极鼓励群众参与
到精神文明创建中，全面
统筹做好百城提质工作
和乡村振兴战略的实施，
推进农业农村现代化进
程，真正实现农业强、农
村美、农民富。

省人大代表孙淑
芳说，打好四张牌、加快
推进三区一群建设、打
响四大攻坚……报告
对过去五年的总结实
事求是、客观公正。“作
为一名基层干部，看着
这些成绩，我从心底感
到无比的骄傲和自豪，
跟着干也有劲头、有盼
头，有底气。”对2018年
的工作安排，工作报告
不仅提出，综合实力要
更加雄厚，打造经济强
省，持续提升河南在全
国发展大局中的地位，
更提出环境质量更加
向好，民生事业更加发
展，人民生活更加富
裕，社会管理更加有
效，更好地满足人民对
美好生活的向往，这一
切都令人振奋。

孙淑芳说，郑州是
全省各项工作的排头
兵和主战场，河南速度
就是郑州速度，河南的
快速发展也体现在郑州
快速发展上。建设国家
中心城市，郑州机会多
多，作为高端装备业制
造业新材料基地，巩义
将抓住机遇，主动对接，
积极融入，在郑州的发
展中借势，工业经济转
型发展与郑州互联互
通，以旅游业为龙头带
动三产发展，继续做好
郑州的制造业基地。

郑州建国家中心城市
巩义主动对接积极融入
孙淑芳（省人大代表，巩义
市委副书记、市长）

省人大代表杨东方
说，报告中指出的问题
非常实在，对形势分析
客观实际，确定的目标
明晰、措施扎实，对于自
身建设更加严格。

杨东方介绍，去年
以来，郑州紧紧围绕国
家中心城市建设，以
“三区一群”建设为引
领，坚持“四重点一稳
定一保证”工作总格
局，强化“目标导向、问
题导向”，遵循“创优
势、增实力、补短板、能
抓住”工作方针，突出
项目带动、项目化推
进，统筹做好稳增长、
促改革、防风险、惠民
生等工作，各项目标任
务较好完成，经济社会
持续平稳健康发展。

为进一步发挥郑州
龙头带动作用，杨东方
建议，希望省委省政府
能够给予郑州更多政
策支持，在土地、财税、
金融、产业、环保等方
面发挥更大作用。同
时，希望更加支持郑州
与中国社会科学院合
作项目，支持郑州进一
步深化中欧合作，为建
设国家中心城市和推
进中欧区域政策合作做
出积极贡献。

给予郑州更多政策支持
在多方面发挥更大作用
杨东方（省人大代表，郑州
市发展和改革委员会主任）
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